



ISSN: 978-602-18517-0-8

PROSIDING SEMINAR NASIONAL

"PENGUATAN MANAJEMEN PENDIDIKAN DI ERA KOMPETISI GLOBAL"

Sabtu, 12 Maret 2016

Aula Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Malang



Editor:

**Desi Eri Kusumaningrum
Wildan Zulkarnain
Teguh Triwiyanto**

**KEMENTERIAN RISET, TEKNOLOGI, DAN PENDIDIKAN TINGGI
UNIVERSITAS NEGERI MALANG
FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN
JURUSAN ADMINISTRASI PENDIDIKAN**

Bekerjasama dengan

**IKATAN SARJANA MANAJEMEN
PENDIDIKAN INDONESIA (ISMapi)**

2016

PENGANTAR PROSIDING SEMINAR
KETUA JURUSAN ADMINISTRASI PENDIDIKAN
FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN UNIVERSITAS NEGERI MALANG

Alhamdulillah akhirnya Seminar Nasional dengan tema "Penguatan Manajemen Pendidikan Di Era Kompetisi Global" dapat dilaksanakan dengan baik pada tanggal 12 Maret 2016, bertempat di Aula E1 Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Malang (Jl. Semarang 5 Kota Malang). Narasumber seminar yaitu Ibu Dra. Hj. Latifa Sohib (Anggota DPR-RI Komisi X), Bapak Dr. Saiful Rochman, MM, M.Pd (Kepala Dinas Pendidikan Provinsi Jawa Timur), Bapak Prof. Dr. H. Arismunandar, M.Pd (Rektor Universitas Negeri Makassar dan Sekretaris Jenderal Timur Ikatan Sarjana Manajemen Pendidikan Indonesia/ISMaPI), dan Bapak Prof. Dr. H. Ibrahim Bafadal, M.Pd (Guru Besar UM).

Tujuan kegiatan seminar yaitu formulasi adekuat dan sikap kritis atas kompetisi global dalam kerangka manajemen pendidikan nasional sebagai pilar penyangga yang berdiri dengan kokoh, rapat, kuat, tahan gonjangan, dan menjadi pengayom sistem persekolahan, pada aspek: kurikulum nasional; pemerataan dan pemberdayaan pendidik; profesi pengawas, kepala sekolah, pendidik, dan tenaga kependidikan; dan kepemimpinan dan supervisi pendidikan.

Sekaligus seminar ini dilaksanakan Pelantikan Pengurus Daerah Jawa Timur Ikatan Sarjana Manajemen Pendidikan Indonesia untuk masa bakti 2016-2019. Selamat bekerja kepada pengurus baru ISMaPI, sukses untuk kemajuan pendidikan Indonesia. Kepada Dekan FIP UM, panitia seminar, bapak dan ibu dosen Jurusan AP FIP UM kami ucapkan terima kasih, dan kepada penulis prosiding kami mengucapkan terima kasih partiisipasinya.

Kami melihat, globalisasi telah mendorong terjadinya kompetisi bagi lembaga pendidikan yang tidak bersifat lokal atau regional saja, melainkan internasional. Kompetisi global tersebut membawa dampak di sektor manajemen pendidikan nasional, salah satunya internasionalisasi pendidikan. Internasionalisasi pendidikan terwujud melalui empat bentuk. Implikasi manajemen pendidikan nasional dan daftar persoalan-persoalan globalisasi, dapat terus dirunut, dari aspek pendidik dan tenaga kependidikan, kurikulum, pemerataan pendidikan, kepemimpinan pendidikan, dan lain sebagainya. Pada akhirnya setiap pembicaraan sistem apapun, termasuk manajemen pendidikan, di tengah perayaan era kompetisi global, harus bisa membuat kata dengan makna yang tafsir dengan perjuangan dan pergerakan yang pasti,

Kota Malang, 12 Maret 2016

Dr. H. Ahmad Yusuf Sobri, M.Pd

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
KATA PENGANTAR	iii
DAFTAR ISI	v
Kepemimpinan Transformasional dan Akulturasi Pendidikan Karakter di Sekolah Memasuki Era Masyarakat Ekonomi Asean Agustinus Hermino	1
Gaya Kepemimpinan Transformasional Kepala Sekolah Hanif Al Kadri	25
Desentralisasi Dan Profesionalisme Manajemen Dalam Kerangka Otonomi Daerah Hendyat Soetopo	36
Layanan Khusus Peserta Didik sebagai Penguat Manajemen Pendidikan Wildan Zulkarnain	52
Merevitalisasi Kepemimpinan Pancasila Dalam Bidang Pendidikan Imam Gunawan	67
Membangun Manajemen Pendidikan Nasional: Revitalisasi Visi Dan Strategi Menjinakkan Metakuasa Global Teguh Triwiyanto	85
Efektifitas Gaya Kepemimpinan Kepala Sekolah sebagai Upaya untuk Meningkatkan Motivasi Kerja Guru Ahmad Nurabadi	105
Peran Kepala Sekolah dalam Meningkatkan Kompetensi Guru Zahrotun Ni'mah Afif	121
Guru Sebagai Pengajar Atau Pengelola Sekolah Aditya Chandra Setiawan	134
Budaya Organisasi, Motivasi, Dan Kinerja Guru di Sekolah Sebagai Dasar Pengembangan Tenaga Pendidik Hotner Tampubolon	145
Enam Langkah Praktis dalam Upaya Pemberdayaan Guru Yusparizal	156
Peran Kepala Sekolah dalam Mengembangkan Sekolah Mandiri Ainur Rifqi	169

Profesionalisme Guru Dan Tantangan Kedepan dalam Peningkatan Mutu Pendidikan Pada Era Global Aziz Shofi Nurdiansyah	180
Urgensi Kepemimpinan Kepala Sekolah dalam Pencapaian Kinerja Sekolah Besse Marhawati	191
Perspektif Pengembangan Sekolah Seutuhnya dalam Konteks Manajemen Berbasis Sekolah Ikhfan Haris	204
Implementasi Kurikulum 2013 dalam Mengembangkan Buku Teks Geografi Iskandar, Budijanto, Ach. Amiruddin	222
Meningkatkan Daya Saing Sekolah Melalui perilaku Guru Berorientasi Pasareksternal Dan Internal Jimmy Ellya Kurniawan	234
Kepala Sekolah Dan Peranannya Dalam Mengelola Dimensi Internal Sekolah untuk Meningkatkan Pembelajaran Kusmintardjo	245
Integrasi Nilai-Nilai Kearifan Lokal Suku Using dalam pendidikan Karakter Sekolah Menengah Atas M. Rizqon Al Musafiri, Sugeng Utaya, I Komang Astina	258
Membangun Profesi Tenaga Manajemen Pendidikan Muhtadi Irvan	271
Strategi Paud Kartika Pradana dalam Pemberdayaan Masyarakat Putri Novia Widodo	279
Pengembangan Kurikulum Di Sekolah dalam Upaya Meningkatkan Mutu Pendidikan Samsila Yurni, H. Erwin Bakti	293
Pengaruh Organisasi Kemahasiswaan terhadap Motivasi Belajarmahasiswa dalam Menghadapi Era Globalisasi Tuti Suartini, Aan Sukandar	307
Strategi Pemimpin Dalam Membangun Organisasi Multikultural Achmad Supriyanto	317
Kompetensi Komunikatif Kepala Sekolah dalam Manajemen Satuan Pendidikan Afdhal Kusumanegara	327
Penguatan Seni Komunikasi Pengawas Sekolah Dan Kaderisasi <i>supervising Partners</i> dalam Mewujudkan Profesionalisme Guru Dirka Mei Okprina, Boburjon Samigov	340

Pengembangan Kapasitas Manajemen Sekolah untuk Merealisasikan Visi Dan Misi Dwi Sukaningtyas, Djam'an Satori, dan Udin Syaefuddin Sa'ud	350
Penerapan Metode <i>Project Based Learning</i> dalam Pembelajaran Erni Murniarti	369
Kompetensi Kepala Sekolah Sebagai Pemimpin Pendidikan dalam Meningkatkan Mutu Pendidikan H. Erwin Bakti, Holidjah Ar	381
Program <i>Outbound</i> sebagai Penguatan <i>Quality Of Service</i> Ika Korika Swasti	389
Persepsi Siswa Terhadap Fasilitas Penunjang Perpustakaan M. Yusuf, L. Suhairi Hazisma	402
Jalur Karier Tenaga Pendidik secara Struktural Milka	413
Supervisi Pembelajaran Untuk Penguatan Profesionalisme Guru Di Era Masyarakat Ekonomi Asean Nafilatur Rohmah, Wahyu Ramadoni, Rachman Halim Yustiawan	424
Kepemimpinan Kepala Sekolah dalam Menghadapi Reformasi Kurikulum Nurhasanah, Nur Widia Wardani	436
Kepemimpinan Kepala Sekolah dalam Rangka Pembinaan Profesionalisme Guru Ahmad Yusuf Sobri	446
Penguatan Manajemen Peserta Didik Yang Berfokus Pada Pembentukan Karakter Hidup Sehat Agar <i>Survive</i> Di Era Global Ali Imron	467
Positioning Higher Education Performance In Indonesia: A Global Update Burhanuddin	478
Peran Kepemimpinan Kepala Sekolah sebagai <i>Solution Giver</i> Di Sekolah Edi Widiyanto	499
Penguatan Manajemen Pendidikan Persekolahan dalam Rangka Menghasilkan Sumber Daya Manusia Di Era Kompetisi Global Ibrahim Bafadal	513
Menumbuhkan Penguatan Manajemen Kasus pada Layanan Pendidikan Di Daerah Pedesaan/Terpencil Nurul Ulfatin	527

Upaya Peningkatan Mutu Sekolah Melalui Penguatan Peran Kepemimpinan Pembelajaran Oleh Kepala Sekolah Raden Bambang Sumarsono	540
Menguak Kembali Falsafah Kepemimpinan Ala Jawa (Refleksi Untuk Masa Depan) Sunarni	558
Teknik <i>Diagnostic Feedback Model</i> sebagai Salah Satu Model Supervisi Yang Efektif Bambang Budi Wiyono, Agus Timan	571
Urgensi Pertumbuhan Dan Pengembangan Karir Dalam Kompetisi Global Desi Eri Kusumaningrum	581
Membangun Budaya dan Iklim Sekolah Di Era Global Maisyaroh	594
Kepemimpinan Sekolah, Pemberdayaan, dan Perbaikan Mutu Sekolah Suyata	602
Mengembangkan Buku Teks Geografi SMA pada Materi Pola Persebaran dan Interaksi Spasial Desa dan Kota melalui Kurikulum 2013 Akhmad Munaya Rahman, Budijanto, Singgih Susilo	609
Eksistensi Manajemen Pendidikan dalam Meningkatkan Pendidikan Inklusif di Era Globalisasi Andryady, M. Umar Setiawan	621
Pemberdayaan Pendidik yang Berorientasi Pengabdian di Sekolah Devi Mariana	634
Konsep <i>Servant Leadership</i> Menjawab Isu Kritis Tantangan Globalisasi Pendidikan Nasional Donna Sampaleng, Norce Saleki, Ribka Baransano	649
Integrasi Kurikulum Nasional Dan <i>Cambridge Curriculum</i> pada Mata Pelajaran Bahasa Inggris Hilmia Wardani, Fajar Dwi Nugroho	666
Kepemimpinan Pembelajaran Kepala Sekolah dalam Menerapkan Pendidikan Karakter pada Era Masyarakat Ekonomi Asean Imron Arifin	680
Strategi Penguatan Karakter Institusi oleh Kepala Sekolah sebagai Pemimpin Pendidikan Di Era Global Juharyanto	693

Peran Kepala Sekolah sebagai Supervisor dalam Terwujudnya Perpustakaan Sekolah sebagai Pusat Sumber Belajar Moh. Safii	711
Peran Guru Dalam Implementasi Kurikulum 2013 Riana Nurmalasari, Reta Dian Purnama Wati, Poppy Puspitasari, Wahyu Diana, Nurmalita Kurnia Dewi	722
Manajemen Perubahan dalam Pendidikan sebagai Sistem Penilaian Peningkatan Kualitas Pada Perguruan Tinggi Rismita	734
Peningkatan Kualitas Pembelajaran Supervisi Klinis melalui Model CTL Teknik <i>Learning Community</i> Rochmawati	745
Kepemimpinan Pendidikan dalam Al-Qur'an: Studi Pustaka Kisah-Kisah dalam Al-Qur'an Rosidin	772
Model Pendidikan dan Pelatihan "Tipe-X" sebagai Solusi Peningkatan Kualitas Pendidik Di Era Kompetisi Global Surya Jatmika, Antonius Yogi N, Nur Ichsanuddin A.K, Agustinus Pas	785
Lembaga Pendidikankejuruan sebagai <i>Learning Organization</i> Wahyu Diana, Syamsul Hadi, Purnomo, Riana Nurmalasari	797